

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 22 de marzo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>@DefensaEc #Guayaquil El Ministerio de Defensa Nacional, en las instalaciones de la Academia de Bomberos de la ciudad, realizó la ceremonia de inauguración del "I Curso Básico de Armas Químicas y Substancias Tóxicas Industriales para los Estados de América Latina y el Caribe". Ver más</p>	
<p>@DefensaEc En las instalaciones del Ministerio de Defensa Nacional, se conformó una mesa de trabajo entre @FFAAECUADOR, @PoliciaEcuador y @SNAI_Ec para la revisión de la propuesta final del Reglamento General de la Ley Orgánica que Regula el Uso Legítimo de la Fuerza. Ver más</p>	
<p>Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador @DefensaEc En todo el territorio ecuatoriano las @FFAAECUADOR, trabajábamos comprometidos por el bienestar y seguridad de la ciudadanía. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 El 22 de marzo de 1884 el Ecuador adoptó al "sucre" como sistema monetario oficial. Para recordar este hecho histórico invitamos a Lorena Muñoz curadora del Museo Numismático del Ecuador. Ver más</p>	
<p>@DirmovSocial INFORMATIVO No.3, @FFAAECUADOR, @EjercitoECU, @armada_ecuador, @FuerzaAereaEc. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Las @FFAAECUADOR, cumplimos con la labor diaria de velar por la integridad territorial de nuestro país. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC 👉 #CosasQueNoSabías. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Gobierno entrega 94 vehículos blindados a Policía, Fuerzas Armadas y SNAI. El Telégrafo Un día después de los atentados ocurridos a cinco medios de comunicación y como parte de su lucha contra el crimen organizado, este martes, 21 de marzo del 2023, el presidente Guillermo Lasso entregó nuevos vehículos a las instituciones encargadas de brindar seguridad. En un evento realizado en la base aérea Mariscal Sucre, en Quito, el primer mandatario informó que son 94 vehículos blindados los que se integran al parque automotor de Policía Nacional, Fuerzas Armadas y el Servicio Nacional de Atención a Personas Adultas Privadas de la Libertad. Ver más, Nota referente. @LassoGuillermo, @ecuainm_oficial, @EcuavisalInforma, Primicias, @teamazonasec</p>	
---	--

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 22 de marzo de 2023

Narcotráfico ‘tercerizado’ aumenta la violencia en Ecuador. Primicias

El informe 2023 de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (Unodc) detalla dos fenómenos actuales en el narcotráfico: la fragmentación y la tercerización de las bandas. En el caso de Ecuador, estos han abonado a la violencia. El informe mundial sobre el mercado de la cocaína en 2023 analiza varias aristas alrededor a la economía criminal del narcotráfico. Una de ellas tiene que ver con los actores criminales involucrados en este negocio. [Ver más](#)



Una granada fue hallada en la UPC ubicada junto a la maternidad del Guasmo. El Universo

Hombres en moto habrían ingresado por la ventana de una Unidad de Policía Comunitaria (UPC) una granada tipo limón. Así lo denunciaron los vecinos que avisaron al ECU911. Equipo periodístico de TC Televisión fue asaltado en Guangala mientras se alistaba para transmisión en vivo. El retén policial esquintero ubicado junto a la maternidad del Guasmo fue cercado y al sector del sur de Guayaquil llegaron expertos en explosivos del Grupo de Intervención y Rescate (GIR). [Ver más](#)



Grupos criminales acechan las minas de Ponce Enríquez. Primicias

Más presencia militar Los dueños de las concesiones mineras piden al Estado una mayor intervención para combatir la presencia de las bandas criminales en las concesiones. Los mineros solicitan que las Fuerzas Armadas y la Policía ingresen a los lugares tomados por los grupos delincuenciales. También piden la activación de la Comisión Especial para el control de la minería ilegal. Xavier Rosero, comandante de la Policía de la zona 6, aseguró que en Ponce Enríquez se aumentó el personal policial con unidades tácticas como el Grupo de Operaciones Especiales. Los operativos son principalmente los fines de semana. [Ver más](#)



Las actividades mineras ilegales se multiplican en Napo y deforestan la Amazonía. La Hora

Incluso a la par de concesiones legales, las actividades ilícitas se toman esa provincia con un alto impacto ambiental. Durante siete años, las áreas con actividad minera se incrementaron en 855 hectáreas en la provincia Napo, según un último reporte del proyecto MapBiomás Amazonía. Este monto representa un crecimiento de más de 300% con relación a las áreas de 2015. Además, aproximadamente 17% (145 hectáreas) de este incremento se encuentra fuera de áreas destinadas legalmente a actividades mineras. [Ver más](#)



En videos que circulan en redes sociales se puede ver cómo las víctimas quedaron tendidas en el interior de un automóvil blanco. El Comercio

La directora de la cárcel de mujeres de Esmeraldas fue víctima de un atentado la noche de este martes 21 de marzo del 2023. Dicho atentado dejó a la directora y a una funcionaria del Cuerpo de Seguridad y Vigilancia Penitenciaria heridas. Mientras, dos familiares de la directora fallecieron en el ataque armado. En videos que circulan en redes sociales se puede ver cómo las víctimas quedaron tendidas en el interior de un automóvil blanco. [Ver más](#)



Fiscalía investiga como terrorismo el envío de pendrives explosivos a periodistas; ¿cómo se sanciona ese delito?. El Comercio

A periodistas ecuatorianos les enviaron el lunes 20 de marzo del 2023 pendrives que en su interior tenían cápsulas detonantes con explosivos. El periodista Lenin Artieda, de Ecuavisa, fue una de las víctimas. Según la Policía, el dispositivo de almacenamiento estalló cuando él lo conectó a su computadora. El comunicador resultó ileso de este atentado. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 22 de marzo de 2023

¿Qué hacer ante una amenaza de explosivos? Este es el protocolo sugerido por la Policía. El Universo

El envío de sobres con explosivos en el interior de dispositivos de almacenamiento de información a medios de comunicación causó preocupación tanto en esas empresas como en la ciudadanía en general, al tratarse de nuevas formas de atentados criminales. Uno de estos dispositivos detonó este lunes, 20 de marzo, en la redacción de la televisora Ecuavisa. Lenin Artieda, el periodista que ingresó el pendrive en la computadora, no sufrió heridas mayores. [Ver más](#)



Argentina alega que el «caso Duarte» se debió a «impericia» de la Policía ecuatoriana. La Hora

El enfrentamiento por la huida de exministra María de los Ángeles Duarte se eleva entre mandatarios. El Presidente de Argentina cree que la expulsión de Ecuador del embajador argentino, Gabriel Fuks, fue una «reacción desmesurada. Argentina alega que la salida de la exministra ecuatoriana María de los Ángeles Duarte desde Quito a Caracas se debió a «la impericia de oficiales» de su país de origen y no a la complicidad de la diplomacia argentina, según explicó este martes su presidente, Alberto Fernández. [Ver más](#)



¿Quién era alias Vicente, el terror del Cerro del Carmen? así asesinaron al peligroso delincuente en Guayaquil. Vistazo

"El terror del cerro del Carmen", considerado uno de los delincuentes más buscados en Guayaquil, fue asesinado la madrugada de este martes 21 de marzo de 2023. Freddy Vicente Ortega Méndez, conocido también con el alias de "Loco Vicente", fue acribillado en el sector conocido como La Pampa, en el cerro del Carmen, centro-norte de la ciudad. [Ver más](#)



Embajada de EE.UU. dice que la violencia incrementa en Guayaquil, Babahoyo y Quevedo; pide a sus ciudadanos cuidarse. El Comercio

Las autoridades de la Embajada y Consulado de Estados Unidos en Ecuador anticipan un aumento temporal de la violencia de las pandillas a partir de este fin de semana en Guayaquil, Babahoyo y Quevedo. Así lo señala un comunicado emitido el 18 de marzo de 2023. El texto señala que los transeúntes podrían verse afectados, especialmente en las áreas de Guayaquil con mayor probabilidad de ser impactadas, tales como: Nueva Prosperina, Durán, Sur de Guayaquil y la Cárcel del Litoral. [Ver más](#)



Policía identificó a persona que envió pendrives explosivos a periodistas. El Comercio

El ministro del Interior, Juan Zapata, confirmó este 21 de marzo del 2023 que la Policía Nacional ya cuenta con información sobre la persona que envió los pendrives explosivos a periodistas en Guayaquil y Quito. Tras la detonación de uno de esos pendrives, en el caso del periodista de Ecuavisa Lenin Artieda, el 20 de marzo, y la constatación de los otros atentados, la Fiscalía abrió una investigación por el delito de terrorismo. [Ver más](#)



Desisten del juicio político al exministro Patricio Carrillo y a los secretarios de Seguridad y Derechos Humanos. El Universo

Los asambleístas Sofía Sánchez y Ricardo Vanegas, del bloque Pachakutik, desisten de impulsar el juicio político en contra del ex ministro del Interior Patricio Carrillo, y los secretarios de Seguridad Pública, Diego Ordóñez y de Derechos Humanos, Paola Flores, debido a que la Comisión de Fiscalización negó la calificación de al menos 70 pruebas presentadas por los interpelantes. A esto se suma que cuatro de los 36 asambleístas que inicialmente respaldaron el juicio retiraron el apoyo, pese a ello, una mayoría de los miembros de la mesa calificó el juicio. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 22 de marzo de 2023

<p>@ramironarvaezg Avanzamos en el procesamiento del Proyecto de #LeySeguridadPrivada, ayer se llevó con éxito la Mesa Técnica Interinstitucional. Damos voz a todos los involucrados en la construcción de esta Ley que será un nuevo aporte a la seguridad del país. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Sucumbíos Realizando operaciones militares en la #FronteraNorte, en las inmediaciones de Río Blanco, se localizó: 200 minas antipersonales y 10 granadas de mano artesanales, las evidencias encontradas fueron destruidas por personal especializado de @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas Efectivos militares realizando operaciones de control de armas, municiones y explosivos, en el cantón #EITriunfo, aprehendieron a un ciudadano que tenía en su poder 01 revólver y 04 municiones, evidencias decomisadas se entregaron a las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Imbabura @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en el sector El Porvenir, parroquia Buenos Aires, decomisaron 02 motores de luz, 20 galones de combustible y diferentes herramientas, las evidencias decomisadas se presumen sería utilizadas para actividades de minería ilegal. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana, en coordinación con Inteligencia Naval, @PoliciaEcuador y con el apoyo de una Unidad de Exploración #Aeromarítima logran recuperar, a más de 250 millas al suroeste de #SantaElena, siete sacos con aproximadamente 40 bloques de SSF. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>El Presidente dio a conocer las acciones para atender a los afectados del terremoto y la estación invernal. El Telégrafo En cadena nacional el presidente de la república, Guillermo Lasso, dio a conocer el trabajo realizado desde el Gobierno para atender a los afectados por el terremoto registrado el pasado sábado, 18 de marzo de 2023, y por la estación invernal. El Primer Mandatario indicó que en total 235 viviendas resultaron afectadas y 90 destruidas por el movimiento telúrico y, para estas familias, creó el bono de arrendamiento por emergencia. Ver más</p>	
<p>Indígenas, trabajadores y maestros se inclinan por juicio político a Lasso. El Comercio El juicio político en contra del presidente Guillermo Lasso nuevamente está en el limbo. Mientras el procedimiento se pule en la Asamblea, sectores sociales se inclinan a favor de que la interpelación prospere como una opción para que el Primer Mandatario deje el cargo. Después del fin de las movilizaciones y el cierre de las mesas de diálogo, estos sectores han sido críticos con los resultados obtenidos. De hecho, decidieron levantarse de la mesa de seguimiento. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 22 de marzo de 2023

CAL da tres días para que se completen requisitos para el juicio político a Guillermo Lasso tras detectarse otro error en la solicitud. El Comercio

Con cinco votos a favor y dos negativos, la noche del martes el Consejo de Administración de la Legislatura (CAL) resolvió dar un plazo de tres días para que se completen los requisitos de la solicitud de juicio político contra el presidente de la República, Guillermo Lasso. [Ver más](#)



Presidente Lasso tiene poco respaldo en el escenario internacional. Primicias

La intención de la Asamblea Nacional de enjuiciar políticamente al presidente Guillermo Lasso, para destituirlo, ha generado pocas reacciones en la región. Por más que el gobierno del presidente Guillermo Lasso hable de intentos de desestabilización de la oposición, este discurso ha tenido poco eco en el escenario internacional. La tambaleante solicitud de juicio político en su contra tiene por objetivo removerlo del cargo. [Ver más](#)



121 años de historia de Puerto Bolívar, bajo el agua por el terremoto. Primicias

El muelle del malecón de Puerto Bolívar, en Machala (El Oro), albergaba piezas de un museo marino, que fueron recuperadas días antes del terremoto por la Casa de la Cultura. El colapso del antiguo muelle de cabotaje de Puerto Bolívar, en Machala (El Oro), se convirtió en una de las primeras imágenes de los estragos del terremoto en Ecuador. [Ver más](#)



Amnistía para Leonidas Iza tiene problema para ejecutarse por error de Asamblea. El Comercio

Las amnistías para Leonidas Iza, presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), el expresidente del Frente Unitario de Trabajadores (FUT) Mesías Tatamuez, y otras cinco personas, no pueden ejecutarse todavía. Esta situación se da porque en la moción aprobada por la Asamblea hace un año se detectó un error en precisar el expediente de la instrucción fiscal que debía ser objeto del "perdón y olvido" del Parlamento. La novedad fue conocida este martes 21 de marzo del 2023 por la Comisión de Garantías Constitucionales. [Ver más](#)



Medida cautelar otorgada a Pablo Romero 'viola jurisprudencia' de la Corte Nacional y de la Corte Constitucional, sostiene defensa de Fernando Balda. El Universo

"Desde la elección del juez hasta lo que resuelve el juez es ilegal". Esa fue la respuesta que tuvo Felipe Rodríguez, abogado del activista político Fernando Balda, luego de conocer la medida cautelar provisional, que incluye la salida de la cárcel, otorgada a favor de Pablo Romero, exsecretario de Inteligencia (Senain) del gobierno de Rafael Correa que fue sentenciado a nueve años de prisión por el plagio de Balda en Colombia, en el 2012. [Ver más](#)



Nuevamente un juez es recusado en caso por peculado que involucra al exalcalde Jorge Yunda y a trece personas más. El Universo

La jueza penal de Pichincha Mónica Bravo se convierte en la segunda magistrada recusada al ser parte del Tribunal de Juzgamiento que conoce el proceso por el delito de peculado por el que son acusados el cesado alcalde de Quito Jorge Yunda y trece personas más. La demanda de recusación fue interpuesta por Ruth Amoroso, fiscal provincial de Pichincha. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 22 de marzo de 2023

14 provincias de Ecuador, declaradas en estado de excepción por calamidad. El Comercio

El presidente Guillermo Lasso firmó el Decreto 693 para declarar el estado de excepción por calamidad en 14 provincias de Ecuador debido a efectos causados por condiciones naturales. El Decreto detalla que las provincias de Guayas, El Oro, Pichincha, Loja, Los Ríos, Bolívar, Santa Elena, Esmeraldas, Manabí, Imbabura, Chimborazo, Santo Domingo de los Tsáchilas, Napo y Azuay serán declaradas en estado de excepción. [Ver más](#)



Continúan las acusaciones entre Lasso y Fernández. Primicias

Los presidentes de Ecuador, Guillermo Lasso, y de Argentina, Alberto Fernández, se enredan en un cruce de críticas en redes sociales, alrededor del escape de la exministra María de los Ángeles de la Embajada en Quito. El presidente Guillermo Lasso respondió a su homólogo argentino, Alberto Fernández, con una carta publicada en redes sociales y lo acusó de haber guardado información sobre la fuga de María de los Ángeles Duarte. [Ver más](#)



En 45 días se instalará un puente a Bailey sobre el Río Blanco. El Comercio

En 45 días estará instalado un puente Bailey sobre el Río Blanco, en la vía Calacalí la Independencia, noroccidente de Pichincha, informó el Ministerio de Transporte y Obras Públicas (MTO), este domingo 19 de marzo del 2023. La estructura metálica será una solución temporal tras el colapso del puente sobre el Río Blanco registrado el sábado 18 de marzo, debido a las fuertes lluvias de la zona. La infraestructura permitirá la conectividad vial de las provincias de Pichincha, Esmeraldas y Santo Domingo de los Tsáchilas. [Ver más](#)



OPINIÓN

La Corte no está pintada. Juan Pablo Aguilar. El Comercio

Calificada a trámite la solicitud de juicio político al Presidente de la República, la atención se enfocará en el papel que le corresponde a la Corte Constitucional, encargada de dar el visto bueno o cerrar la puerta a la pretensión parlamentaria. Algunos han sostenido que la Corte no puede entrar en el fondo del tema; cumpliría un papel meramente formal que, incluso, se reduciría a constatar que se cumplan determinados requisitos. Para quienes esto piensan, se trata simplemente de revisar una lista, para ver si lo que consta en ella aparece también en el expediente. [Ver más](#)



Imaginar la paz. El Telégrafo

Dicen los neuropsicólogos que visualizar imágenes mentales de forma repetida, logra que lo que soñamos se haga realidad. Sabemos que todo lo que hacemos comienza como un pensamiento, pero inmediatamente aparece una imagen. La capacidad de ver las cosas antes de que realmente sucedan es lo que nos permite perseguir esos sueños y, en última instancia, lograrlos. De hecho, cuanto mejor visualicemos el futuro que queremos, mayores serán nuestras posibilidades de hacerlo realidad. Se han realizado investigaciones que muestran que pensar en una acción, incluso cuando el cuerpo está en reposo, activa las vías neuronales en el cerebro como si realmente la estuviera realizando. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 22 de marzo de 2023

SRI: Servicio Repugnante e Inoperante. José Alvear. La Hora

El apetito voraz del Estado obeso al que nos vemos obligados a mantener nos afecta cada vez más. Por eso, al Servicio de Rentas Internas lo llamaremos aquí Servicio Repugnante e Inoperante (SRI), porque tributar en este país es una completa pesadilla. Esto debido a que el papá Estado que tenemos, para asegurar su ingreso, pone a cargo a burócratas. Estos 'funcionarios dorados' crean cortinas de humo y nudos de corbata con la aparente intención de obstaculizarnos el camino para pagar menos impuestos. Nos envuelven en una gran confusión a la hora de declarar en los formularios del SRI y logran su objetivo. [Ver más](#)



Guillermo Lasso tiene otra preocupación: la economía. El Comercio

Problemas y complicaciones abundan en el horizonte de la administración del presidente Guillermo Lasso. A más de la inseguridad e inestabilidad política que ya copaban las preocupaciones del Ejecutivo, las variables macroeconómicas y financieras aparecen en este escenario. El riesgo país se mantiene alto desde los recientes comicios de febrero de 2023 en los que Lasso perdió su consulta popular. Ha superado los niveles de los 1 900 puntos, según la información publicada por el Banco Central. [Ver más](#)

EL COMERCIO

Cómo se ha utilizado el Presupuesto General del Estado. Andrés Mideros Mora. Primicias

El Presupuesto General del Estado (PGE) ejecutado (pagado) ascendió a USD 29.099 millones en 2021 y a USD 32.609 millones en 2022. Cifras que equivalen al 27,4% y al 28,3% del Producto Interno Bruto (PIB), respectivamente. El Estado ha ejecutado USD 61.709 millones, que equivalen al 27,9% del PIB, durante los dos primeros años del gobierno de Guillermo Lasso. El 97,1% de este rubro corresponde a la Función Ejecutiva. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Ceremonia entrega de automotores para el Servicio de Seguridad Nacional SECOM 21-mar-2023

[Ver más YouTube](#)



Gobierno entregó 94 carros blindados a la Policía, Fuerzas Armadas y SNAI Teleamazonas 21-mar-2023

[Ver más](#)



Daños por el sismo en El Oro. Mención FF.AA. – Telerama 21-mar-2023

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles, 22 de marzo de 2023

Decomiso de droga en Santa Elena - OromarTV 21-mar-2023

Al menos 300 kilos de droga fueron decomisados por personal de La Armada Nacional a 250 millas de La Puntilla de Santa Elena. El alcaloide fue arrojado al mar desde una lancha que transportaba el cargamento, mientras que los tripulantes de la embarcación se dieron a la fuga.

[Ver más](#)



Decomisan más de 300 kilos de cocaína en alta mar – RTS 21-mar-2023

La Armada del Ecuador logró interceptar y decomisar más de 300 kilos de clorhidrato de cocaína, que estaban camuflados en sacos de yute, en una embarcación en alta mar. Los más de 40 bloques fueron detectados a más de 250 millas, suroeste de la puntilla de Santa Elena.

[Ver más](#)



ENTREGA CAMIONETAS: gobierno entrega 94 vehículos blindados a la Policía, Fuerzas Armadas y SNAI. Mención FF.AA. **Teleamazonas 21-mar-2023**



COMISIÓN GABELA: comisión del caso Gabela se reunió con el perito Meza. **Teleamazonas 21-mar-2023**



PLAZOS DE ENTREGA: el Gobierno dotará de armamento a la Policía Nacional, para combatir al crimen organizado. **Teleamazonas 21-mar-2023**



El juicio político al presidente no fue a la Corte por otro error – Ecuavisa 21-mar-2023

[Ver más](#)



CNT perdió más de 110 mil clientes en abril del 2021 por quejas en el servicio – Ecuavisa 21-mar-2023

[Ver más](#)

